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Ao ser eleito Presidente desta importante Comissão de Meio Ambiente
e Desenvolvimento Sustentável, no pleito ocorrido no dia 29 de março de 2006, recebi
dos meus pares um grande estímulo para qualificar, ainda mais, as iniciativas e todos
os trabalhos realizados por esta Comissão.

As temáticas do meio ambiente e do desenvolvimento sustentável
demandam, a cada dia, maiores esforços e diferentes iniciativas em diversas frentes de
atuação, tanto no âmbito nacional, quanto no nível internacional. E nós, aqui no
Legislativo temos um importante papel que estamos desempenhando com muita
dedicação.

No decorrer de 2006 foram várias as iniciativas desta Comissão, dentre
as quais destaco a realização de dois grandes seminários: 1) Seminário  “Ação pelo
IR ecológico: a natureza merece esse estímulo”, ocorrido nos dias 6 e 7 de junho
em comemoração à passagem do Dia Mundial do Meio Ambiente; e 2) Seminário
“Legislação Concorrente em Meio ambiente”, ocorrido nos dias 5 a 8/12/2006.
Importantes eventos que contaram com a participação de parlamentares de diversos
partidos, organizações não governamentais, empresários, especialistas de várias áreas
e membros da sociedade em geral.

Cabe destacar que a satisfação de presidir esta Comissão é uma
grande responsabilidade que tem características prazerosas e desafiadoras ao mesmo
tempo. Por um lado, há um rico entrosamento entre os componentes da Mesa Diretora
e demais membros e, por outro, vislumbramos e gerenciamos as grandes demandas
no que se refere aos assuntos relacionados a esta Comissão.

O contato com a sociedade é outra frente relevante de atuação da
Comissão. Assim, por meio do recebimento de elogios, mensagens de apoio,
reclamações e denúncias de toda ordem, estreitamos nossos laços com os cidadãos e
entidades que nos procuram e, ainda, reforçamos nossos contatos com diversos
órgãos e entidades de defesa do meio ambiente espalhados pelo país.

A Comissão também tem sido procurada por vários segmentos para
dar apoio à solução de problemas mais complexos com grande foco de conflitos como
os casos da definição da poligonal do Parque Ecológico Veredinha, em Brazlândia/DF;
a proposta de transferência da gestão da APA do Planalto Central para os governos do
Distrito Federal e do Estado de Goiás, hoje de responsabilidade federal; discussão do
Projeto de Lei nº 4.669/04, de autoria do Deputado Almir Moura, tendo como Relator
nesta Comissão, o Deputado Luciano Zica, que intenta modificar o Artigo 7º da  Lei
9433 de 1997, visando Inserir no Plano Nacional de Recursos Hídricos os Planos de
Recuperação de APP’s e Políticas de Educação Ambiental, sendo que estas
modificações deverão ser custeadas com os recursos advindos da cobrança pelo uso
dos recursos hídricos;  e  a destinada a debater o monitoramento da rota sul de aves
migratórias devido à possibilidade de trazerem o vírus da Influenza aviária ao Brasil.
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Ainda neste ano, apesar de tratar-se de um ano de eleições, com suas
limitações inerentes, envidamos esforços para tratarmos de temas com índice de
conflitos e disputas judiciais elevados, como a concorrência existente relativa à
competência entre a União, Estados e Distrito Federal para legislar sobre flora, caça,
pesca, fauna, conservação da natureza, defesa do solo e dos recursos naturais,
proteção ao meio ambiente e controle da poluição, entre outros. Neste sentido,
conforme acima já mencionado, realizamos um grande seminário no início de
dezembro visando à publicação de um elenco de sugestões e recomendações para o
aperfeiçoamento e congruência da legislação concorrente sobre o meio ambiente e a
divulgação da compilação dessa legislação, reunindo os principais diplomas legais
vigentes no país, nas esferas federal, estadual e distrital.

Ressalto, ainda, a apreciação de 25 requerimentos, dentre os quais
três propondo a constituição de Grupos de Trabalho para tratar de fins específicos,
conforme discriminado no final deste Relatório. Além destes requerimentos, atendemos
a três outros de anos anteriores, realizando as respectivas reuniões de audiências
públicas.

Agradeço, finalmente, o incansável apoio recebido dos parlamentares
desta Comissão (titulares, suplentes e membros da Mesa), do Presidente da Casa,
Deputado Aldo Rebelo, do Deputado Rodrigo Maia, Líder do meu partido, PFL - Partido
da Frente Liberal, dos companheiros de Bancada, dos Diretores da Casa, dos
servidores desta Comissão, dos consultores legislativos e demais servidores da Casa
que prestam serviços imprescindíveis ao funcionamento das Comissões Técnicas.

Dezembro de 2006

Deputado LUIZ CARREIRA – PFL/BA
Presidente
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Nº AUTOR(ES) EMENTA ANDAMENTO

146 Luciano Zica (PT-SP)

Requer a realização de reunião de
audiência pública com a finalidade de
debater o PL 4.669, de 2004, que "Altera
a Lei 9433, de 08 de janeiro de 1997,
acrescentando item ao conteúdo mínimo
dos Planos de Recursos Hídricos."

Obs.: Requerimento apresentado e
aprovado em 2005

27/04/2006 – Realizada a reunião de
audiência pública (com
videoconferência), com a
participação dos seguintes
expositores:

• Marley Caetano de Mendonça,
Secretário Substituto da
Secretaria de Recursos Hídricos
do Ministério do Meio Ambiente,
representando o Secretário João
Bosco Senra

• Antônio Félix Domingues,
Coordenador de Assessorias da
ANA - Agência Nacional de
Águas, representando o
Presidente José Machado

• Celio Bermann, Professor Titular
do Instituto de Engenharia
Elétrica da USP - Universidade
de São Paulo

• Titan de Lima, Gestor
Ambiental, especialista em
Sistemas de Gestão Ambiental
- SGA
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155 João Alfredo (PSOL-CE) e
Maninha (PT-DF)

Requer a realização de reunião de
audiência pública para debater a gestão
da APA do Planalto Central e sua
transferência para os Governos do
Distrito Federal e de Goiás.

Obs.: Requerimento apresentado e
aprovado em 2005

18/05/2006 – Realizada a reunião
de audiência pública com a
participação dos seguintes
expositores:

• Alexandre Camanho de Assis,
Procurador Regional da República
do Ministério Público Federal no
Distrito Federal

• Cassimiro Marques de Oliveira,
Procurador do Distrito Federal de
Meio Ambiente, representando
Túlio Márcio Cunha e Cruz
Arantes, Procurador-Geral do
Distrito Federal

• Deputado Distrital Chico Floresta,
Vice-Presidente da Câmara
Legislativa do Distrito Federal

• José Gomes Pinheiro Neto,
Secretário de Estado de
Articulação de Assuntos
Urbanísticos e Ambientais do
Governo do Distrito Federal

• Roberto Eduardo Giffoni,
Secretário de Estado de Meio
Ambiente e Recursos Hídricos do
Governo do Distrito Federal

• Francisco Palhares,
Superintendente do Ibama/DF –
Instituto Brasileiro do Meio
Ambiente e dos Recursos
Naturais Renováveis

• Maria Júlia Monteiro da Silva,
Presidente da Terracap –
Companhia Imobiliária de Brasília

• Carlos Saito, Chefe do
Departamento de Ecologia da
UNB – Universidade de Brasília

• Mônica Veríssimo, Presidente da
Fundação SD do Fórum das
ONGs Ambientalistas do Distrito
Federal

• Adilson Barreto, Coordenador-
Geral do Movimento Popular
em Defesa dos Condomínios
Horizontais do Distrito Federal
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157 Leonardo Monteiro (PT-MG) e
Wasny de Roure (PT-DF)

Requer a realização de reunião de
audiência pública para discutir a proposta
de definição da Poligonal do Parque
Ecológico Veredinha, localizado na
cidade de Brazlândia –DF.

Obs.: Requerimento apresentado e
aprovado em 2005

04/05/2006 – Realizada a reunião de
audiência pública com a
participação dos seguintes
expositores:

• ÉLIA BATISTA, Diretora de
Parques e Unidades de
Conservação da Secretaria de
Estado de Administração de
Parques e Unidades de
Conservação do Governo do
Distrito Federal, representando o
Secretário Francisco Ozanan
Correia Coelho Alencar;

• FRANCISCO PALHARES,
Superintendente do Ibama/DF -
Instituto Brasileiro do Meio
Ambiente e dos Recursos
Naturais Renováveis

• MARIA APARECIDA DEL
SARTO, Diretora da Divisão
Regional de Desporto, Lazer e
Turismo, e HELENA NORONHA,
Diretora da Divisão Regional de
Exame, Aprovação e Elaboração,
representando o Sr. Eumar Ayres
Cavalcante, Administrador
Regional da cidade satélite de
Brazlândia-DF

• FLÁVIO DO CARMO, Presidente
da Amiver - Associação Amigos
do Veredinha, da cidade satélite
de Brazlândia-DF

• RAIMUNDO SILVA, Diretor da
Associação Horta Comunitária
da cidade satélite de Brazlândia-
DF

• WASNY DE ROURE, ex-
Deputado Federal, co-autor do
requerimento de realização do
evento

166 Luciano Zica (PT-SP)

Requer a realização de seminário, em
conjunto com a Comissões de Minas e
Energia, de Desenvolvimento Econômico,
Indústria e Comércio e de Defesa do
Consumidor, com a finalidade de debater
a política de abastecimento e preço do
álcool combustível.

21/02/2006 – Apresentação do
requerimento.

08/03/2006 – Aprovado, por
unanimidade, com adendo para
se incluir no rol de expositores
representante do Sindicom -
Sindicato Nacional das
Empresas Distribuidoras de
Combustíveis e Lubrificantes.

167 Sandro Matos (PTB-RJ)

Requer a realização de reunião de
audiência pública para colher
esclarecimentos acerca do vazamento de
milhões de litros de água contaminada
por metais pesados dos reservatórios da
Ingá Mercantil, em Itaguaí, devido do à
chuva, para a Baía de Sepetiba, ocorrido
no final de janeiro de 2006.

22/02/2006 – Apresentação do
requerimento.

08/03/2005 - Aprovado por
unanimidade.

168 Sandro Matos (PTB-RJ)

Requer a realização de audiência pública
com a finalidade de colher
esclarecimentos acerca do vazamento de
quatrocentos milhões de litros de lama
após rompimento de uma barragem da
Mineradora Rio Pomba, em Miraí (MG).

09/03/2006 – Apresentação do
requerimento.

21/03/2006 – Aprovado, por
unanimidade, com adendo do
DeputadoLuciano Zica para se
incluir a Feam-MG - Fundação
Estadual do Meio Ambiente em
substituição ao Ministério do
Meio Ambiente.
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169 Sandro Matos (PTB-RJ)

Requer a constituição de grupo de
trabalho com a finalidade de realizar
estudos sobre a contaminação por
substâncias tóxicas, especialmente pó de
broca, na localidade de Cidade dos
Meninos, em Duque de Caxias, Rio de
Janeiro.

24/03/2006 – Apresentação do
requerimento.

05/04/2006 – Aprovado por
unanimidade.

170 Gervásio Silva (PFL-SC)

Requer a constituição de comissão
externa, sem ônus para esta Casa, com a
finaliade de fiscalizar as investigações
que apuram responsabilidades quanto à
invasão  das instalações da empresa
Aracruz Celulose, ocorrida no dia 8 de
março do corrente ano, no Município de
Barra do Ribeiro, Estado do Rio Grande
do Sul , por militantes e ativistas do MST
e Via Campesina.

06/04/2006 – Apresentação do
requerimento.

26/04/2006 – Retirado pelo autor.

171 Edson Duarte (PV-BA)

Requer a constituição de grupo de
trabalho para acompanhar a
implementação das ações propostas no
relatório do Grupo de Trabalho criado
para tratar de segurança e fiscalização na
área nuclear.

11/04/2006 – Apresentação do
requerimento.

19/04/2006 – Aprovado por
unanimidade.

OBS.: Ver Grupos de Trabalho
Constituídos, com relatório
aprovado, no final deste
Relatório

172 João Alfredo (PSOL-CE)

Requer a realização de seminário,
conjunto com a Comissão de Agricultura,
Pecuária, Abastecimento e
Desenvolvimento Rural, para tratar do
tema Sementes Transgênicas e a
Aplicação da Tecnologia de Restrição de
Uso: Aspectos Científicos, Ambientais,
Econômicos, Políticos e Sociais.

12/04/2005 – Apresentação do
requerimento.

19/04/2006 – Aprovado por
unanimidade.

173 Jorge Pinheiro (PL-DF)

Requer constituição de grupo de trabalho
destinado a promover estudo e
acompanhamento, com o objetivo de
apresentar soluções para o processo de
licenciamento ambiental da UHE Barra
Grande.

12/04/2006 – Apresentação do
requerimento.

19/04/2006 – Aprovado por
unanimidade.

OBS.: Ver Grupos de Trabalho
Constituídos no final deste
Relatório
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174 Albérico Filho (PMDB-MA)

Requer a realização do Seminário Ação
pelo IR ecológico - A natureza merece esse
incentivo, nos dias 6 e 7 de junho,
conforme programação em anexo, em
homenagem à Semana do Meio Ambiente.

12/04/2006 – Apresentação do
requerimento.

19/04/2006 – Aprovado por
unanimidade.

06 e 07/06/2006 -  Realizado o
evento com os seguintes
Presidentes, Coordenadores,
Expositores e Debatedores:

Deputado Luiz Carreira,
Presidente da Comissão de
Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável
Deputado Albérico Filho,
requerente do seminário
Deputado Hamilton Casara,
Membro Titular da CMADS
Deputado Jorge Khoury,
membro titular da CMADS
Deputados Leonardo Monteiro
(PT-MG
Deputado Sarney Filho, membro
titular da CMADS
Deputado Carlos Willian, Relator
do PL nº 5.974/05
Cláudio Langone, Secretário-
Executivo, representando a
Ministra de Meio Ambiente,
Marina Silva
Henrique Brandão,
Conselheiro, representando o
Senhor Álvaro Souza,
Presidente do Conselho Diretor
do WWF-Brasil
João Paulo Capobianco,
Secretário de Biodiversidade e
Florestas  do Ministério do Meio
Ambiente
Roberto Klabin, Presidente da
Fundação SOS Mata Atlântica
Fernando Rossetti, Presidente
do GIFE – Grupo de Institutos,
Fundações e Empresas
Georgia Pessoa, Assessora
Jurídica do WWF-Brasil
Marta Mítico, Advogada da
Pinheiro Neto Advogados
Eduardo Szasi, Advogado e
Professor da FGV e FIA
(FEA/USP)
Everardo Maciel, Consultor
Tributário, ex-Secretário da
Receita Federal
Heleno Torres, Professor de
Direito Tributário da USP –
Universidade de São Paulo
José Maurício Fittipaldi,
advogado
Eduardo Saron,
Superintendente de Atividades
Culturais do Itaú Cultural
Silvia Finguerut Consultora da
Fundação Roberto Marinho
Marcos Sorrentino, Diretor de
Educação Ambiental do
Ministério do Meio Ambiente
Alexandre Prado, Gerente de
Alternativas Econômicas para a
Conservação – CI
Peter May¸ Professor da
UFRRJ – Universidade Federal
Rural do Rio de Janeiro
Wilson Loureiro¸ Coordenador
do ICMS Ecológico por
Biodiversidade do IAP –
Instituto Ambiental do Paraná
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Alain Lambert, Representante
do Pnuma – Programa das
Nações Unidas para o Meio
Ambiente
Cláudio Maretti, Coordenador
do Programa ARPA no WWF-
Brasil
Erika Bechara, Advogada,
Professora da PUC-SP –
Pontifícia Universidade Católica
de São Paulo e especialista em
3º Setor e Meio Ambiente
Eduardo Panunzio, Advogado
do GIFE – Grupo de Institutos,
Fundações e Empresas
Ronaldo Vasconcellos, Vice-
Prefeito de Belo Horizonte-MG
José Eduardo Sabo Paes,
Procurador de Justiça do
Ministério Público do Distrito
Federal
Werner Grau, Professor da
FGV, especialista em Direito
Ambiental
Suely Mara Vaz Araújo,
Consultora Legislativa da
Câmara dos Deputados
Álvaro Souza, Presidente do
Conselho Diretor do WWF-Brasil,
Representante do GT – IR
Ecológico
Manoel Sampaio, Gerente de Uso
Sustentável do Fundo Nacional
de Meio Ambiente do Ministério
do Meio Ambiente
Maria de Lourdes Nunes, Diretora
da Fundação O Boticário de
Proteção à Natureza
Mário Mantovani, Diretor da
Fundação SOS Mata Atlântica
Gilney Viana, Secretário de
Políticas para o Desenvolvimento
Sustentável do Ministério do Meio
Ambiente

175 Luiz Alberto (PT-BA)

Solicita seja realizada audiência pública
sobre a eucaliptocultura em que sejam
ouvidos representantes das empresas, dos
sindicatos e movimentos sociais, e das
comunidades afetadas dos estados de
Bahia, Espírito Santo, Minas Gerais,
Maranhão e Rio Grande do Sul".

26/04/2006 – Apresentação do
requerimento.

10/05/2006 – Aprovado por
unanimidade.

176 Luiz Alberto (PT-BA)

Solicita seja formado um Grupo de
Trabalho sobre a Eucaliptocultura no
estado da Bahia para realizar visitas in
loco, analisar e encaminhar sugestões no
âmbito do legislativo, e outras instâncias
cabíveis, com objetivo de buscar soluções
sobre impactos sócio-ambientais em
comunidades afetadas pela monocultura do
eucalipto no extremo sul da Bahia".

26/04/2006 – Apresentação do
requerimento.

10/05/2006 – Aprovado, por
unanimidade, com adendo do
Deputado César Medeiros no
sentido de atingir todos os
Estados afetados.

OBS.: Ver Grupos de Trabalho
Constituídos no final deste
Relatório
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177 Edson Duarte (PV-BA)

Solicita que sejam convidados
representantes do Ministério da Agricultura,
Ministério da Saúde, Anvisa, IDEC, e
estudiosos da área, para, em audiência
pública, comparecerem a esta comissão e
prestarem esclarecimentos sobre a
produção e comercialização do hormônio
bovino BST

26/04/2006 – Apresentação do
requerimento.

17/05/2006 – Aprovado por
unanimidade.

178 Edson Duarte (PV-BA)

Solicita que a comissão interceda junto ao
Ministério da Agricultura para que reavalie
a liberação no mercado de produtos à base
da somatotropina bovina transgênica, BST.

26/04/2006 – Apresentação do
requerimento.

17/05/2006 – Aprovado por
unanimidade.

Em 17/05/2006 -  Enviado o Ofício
nº 76 ao Ministro da Agricutlura
solicitando a avaliação de
estudos sobre os efeitos do
hormônio, bem como a
reavaliação de sua liberação no
mercado.

Em 20/07/2006 – O Ministério da
Agricultura encaminha Nota
Técnica nº 14 com as
explicações em relação aos
produtos à base de
somatotropina bovina
transgênica, BST.

179 Leonardo Monteiro (PT-MG)

Requer a realização de Reunião de
Audiência Pública conjunta com a
Comissão de Defesa do Consumidor para
discutir os efeitos da poluição luminosa,
especialmente a Resolução nº 18/98, do
Contran, que recomenda o uso dos faróis
durante o dia, com os expositores que
especifica.

27/04/2006 – Apresentação do
requerimento.

17/05/2006 – Aprovado por
unanimidade.

180 Oliveira Filho (PL-RR)

Requer a aprovação do plano de atividades
do Grupo de Trabalho destinado a
promover estudo e acompanhamento, bem
como apresentar soluções para o processo
de licenciamento ambiental da Usina
Hidrelétrica de Barra Grande, em Santa
Catarina.

25/05/2006 – Apresentação do
requerimento.

21/06/2006 – Aprovado por
unanimidade.

Obs.: Ver Req. nº  173/06, neste
relatório

181 Carlos Willian (PMDB-MG)
Requer a constituição de uma
Subcomissão Especial para acompanhar e
investigar a descoberta e exploração de
gás natural no Estado de Minas Gerais.

02/06/2006 – Apresentação do
requerimento.

21/06/2006 – Retirado de pauta de
ofício.

182 Edson Duarte (PV-BA)
Requer a realização de reunião de
audiência pública com o objetivo de colher
esclarecimentos sobre a utilização do
chumbo na pesca.

08/06/2006 – Apresentação do
requerimento.

21/06/2006 – Aprovado por
unanimidade.

183 Carlos Willian (PMDB-MG)

Requer a realização de Reunião de
Audiência Pública para discussão de
proposta de susbstitutivo aos Projetos de
lei nºs 5.974 e 5.162/2005, que dispõem
sobre mecanismos de incentivos fiscais
para projetos ambientais.

08/06/2006– Apresentação do
requerimento.

21/06/2006 – Retirado de pauta de
ofício.

Obs.: realizado Seminário sobre o
assunto. Ver Req. nº 174/06,
neste relatório



��

2 0 0 6

184 Fernando Gabeira (PV-RJ)

Requer a realização de audiência pública
para informar sobre a portaria do IBAMA
que cria a Zona de Amortecimento do
Parque Nacional de Abrolhos, um local
com espécies raras e frágeis, fundamentais
para a manutenção da vida marinha.

09/06/2006 – Apresentação do
requerimento.

11/07/2006 – Retirado de pauta de
ofício.

185 Luiz Carreira (PFL-BA)

Requer a promoção do Seminário sobre
Legislação Concorrente em Meio
Ambiente, em conjunto com o Grupo de
Trabalho de Apoio ao Programa de
Interação Legislativa desta Casa.

05/12/2006 – Realizado, no período
de 5 a 08/12/2006, o Seminário
sobre Legislação Concorrente
em Meio Ambiente, conforme a
programação a seguir:
A Constituição Federal atribuiu

competência concorrente à União,
aos Estados e ao Distrito Federal
para legislar, entre outros assuntos,
sobre florestas, caça, pesca, fauna,
conservação da natureza, defesa do
solo e dos recursos naturais,
proteção do meio ambiente e
controle da poluição, (CF, art. 24,
inciso VI) e sobre responsabilidade
por dano ao meio ambiente (CF, art.
24, inciso VIII). Essa divisão de
poderes tem muitas vantagens, mas
também tem gerado inúmeros
conflitos e disputas judiciais.

Com o intuito de trazer o tema à
discussão, o Grupo de Trabalho de
Apoio ao Programa de Interação
Legislativa da Câmara dos
Deputados, no âmbito das atividades
que desenvolve com o intuito de
promover a integração com os
Poderes Legislativos dos Estados,
do Distrito Federal e dos Municípios,
propôs a realização de um seminário
temático sobre legislação
concorrente na área de meio
ambiente. O evento foi também
aprovado pela Comissão de Meio
Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável, em 12/07/2006, para
promoção conjunta, por meio de
requerimento apresentado por seu
Presidente, Deputado Luiz Carreira.

O seminário tem os seguintes
objetivos:
• organizar e tornar disponíveis os

principais diplomas legais
federais, estaduais e distritais
sobre o tema;

• promover a análise comparada e
a discussão das leis federais,
estaduais e distritais sobre meio
ambiente;

• promover o intercâmbio
normativo entre os entes
federados com competência
legislativa sobre o tema, nos
termos do art. 24 da Constituição
Federal;

• favorecer a harmonia e a
organicidade da legislação
concorrente no País;

• produzir um elenco de sugestões
e recomendações para o
aperfeiçoamento e a congruência
da legislação concorrente sobre
meio ambiente;

• aperfeiçoar a competência
técnica das consultorias e
assessorias legislativas e das
comissões das Casas
Legislativas
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185 Luiz Carreira (PFL-BA)

Requer a promoção do Seminário sobre
Legislação Concorrente em Meio
Ambiente, em conjunto com o Grupo de
Trabalho de Apoio ao Programa de
Interação Legislativa desta Casa.

C O N T I N U A Ç Ã O

Foi previamente realizado amplo
trabalho de levantamento e análise
das principais normas federais e
estaduais sobre meio ambiente,
realizado de forma colaborativa pela
Consultoria Legislativa e pelo Centro
de  Documentação e Informação
(CEDI) da Câmara dos Deputados.
Não foram incluídas normas
municipais, para não ampliar em
demasia o escopo do trabalho.

O trabalho concentrou-se nos
seguintes temas:

• proteção da fauna;

• proteção das florestas;

• controle de poluição;

• licenciamento ambiental;

• sanções administrativas.
É evidente que outros temas

podem ser considerados como
associados à questão ambiental,
mas um estudo completo seria
inviável diante das limitações de
tempo do próprio seminário.
Outrossim, numa análise preliminar,
considerou-se que o maior volume
de normas ambientais, e de conflitos
entre as esferas federal e estadual,
ocorre justamente nesses temas.

Em relação a cada um dos
referidos temas, encontram-se
disponíveis na Internet para subsidiar
as discussões do seminário:

• texto integral das leis federais e
principais normas
regulamentares em vigor;

• texto integral das leis estaduais
analisadas;

• tabela comentada das leis
federais e principais normas
regulamentares em vigor;

• tabela comentada das leis
estaduais analisadas;

• texto síntese sobre os principais
conflitos e avanços entre as
normas federais e as leis
estaduais analisadas.

• Cumpre notar que o
levantamento prévio dos
principais conflitos entre a
legislação federal e a estadual
deve ser compreendido como
um estudo preliminar, de
caráter exploratório, cuja
finalidade é unicamente
subsidiar as discussões do
seminário. Certamente, num
nível mais acurado de análise,
serão encontrados outros
conflitos entre a legislação
federal e a estadual em relação
aos temas em debate.
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185 Luiz Carreira (PFL-BA)

Requer a promoção do Seminário sobre
Legislação Concorrente em Meio
Ambiente, em conjunto com o Grupo de
Trabalho de Apoio ao Programa de
Interação Legislativa desta Casa.

C O N T I N U A Ç Ã O

Data: 5 de dezembro de 2006
(terça-feira)

19h – ABERTURA
Local: Anexo II - Plenário nº 2

� Deputado Aldo Rebelo,
Presidente da Câmara dos
Deputados

� Volney Zanardi, Diretor do
Departamento de Articulação
Institucional do Ministério do
Meio Ambiente,
representando a Ministra
Marina Silva

� Rogério Antônio Coser,
Gerente da Unale – União
Nacional dos Legislativos
Estaduais, representando o
Presidente da entidade,
Deputado Estadual Liberman
Moreno (PHS-AM)

• Deputado Luiz Carreira,
Presidente da Comissão de
Meio Ambiente e
Desenvolvimento
Sustentável

• palestra do Senhor Antonio
Herman Benjamin, Ministro do
Superior Tribunal de Justiça,
sobre o tema: Repartição de
competências em meio
ambiente, entre União,
Estados, Distrito Federal e
Municípios, com ênfase na
competência legislativa
concorrente de que trata o art.
24 da Constituição Federal.

Data: 6 de dezembro de 2006
(quarta-feira)

Local: Auditório Freitas Nobre
(Anexo IV – Câmara dos
Deputados)

9h - PRIMEIRA  MESA - FAUNA

• Coordenador: Deputado Luiz
Carreira

• Apresentação/Relatoria:
Maurício Schneider e Ana
Cristina Fraga da Silva
Schwingel, Consultores
Legislativos da Câmara dos
Deputados

• Expositores:

• Vladimir Passos de Freitas,
Advogado do Escritório Passos
de Freitas Advocacia

• Sonia Wiedmann, Procuradora
Federal do Ibama
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185 Luiz Carreira (PFL-BA)

Requer a promoção do Seminário sobre
Legislação Concorrente em Meio
Ambiente, em conjunto com o Grupo de
Trabalho de Apoio ao Programa de
Interação Legislativa desta Casa.

C O N T I N U A Ç Ã O

14h – SEGUNDA MESA -
LICENCIAMENTO

• Coordenador: Deputado Albérico
Filho

• Apresentação/Relatoria:
Maurício Boratto Viana,
Consultor Legislativo da Câmara
dos Deputados

• Expositores:

• Gustavo Souto Maior Salgado,
Consultor Legislativo da Câmara
Legislativa do Distrito Federal

• Vicente Gomes da Silva,
Procurador Federal do Ibama

• Pedro Carlos Garcia Costa,
Consultor Legislativo da
Assembléia Legislativa de Minas
Gerais

• Ivan Dutra Faria, Consultor
Legislativo do Senado Federal

Data: 7 de dezembro de 2006
(quinta-feira)

9h – GRUPOS DE TRABALHO – GTs

Local: Plenário nº 8 (Anexo II –
Câmara dos Deputados)
GT 1 – Fauna

Local: Plenário nº 10 (Anexo II –
Câmara dos Deputados)
GT 2 – Licenciamento

14h – TERCEIRA MESA –
PROTEÇÃO DAS FLORESTAS

Local: Plenário nº 8 (Anexo II –
Câmara dos Deputados)

• Coordenador: Ronaldo
Vasconcelos, Vice-Prefeito de
Belo Horizonte (MG)

• Apresentação/Relatoria:
Alessandra Valéria da Silva
Torres e Roseli Senna Ganem,
Consultoras Legislativas da
Câmara dos Deputados
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185 Luiz Carreira (PFL-BA)

Requer a promoção do Seminário sobre
Legislação Concorrente em Meio
Ambiente, em conjunto com o Grupo de
Trabalho de Apoio ao Programa de
Interação Legislativa desta Casa.

C O N T I N U A Ç Ã O

• Expositores:

• Márcia Dieguez Leuzinger,
Procuradora do Estado do
Paraná

• Gina Valmorbida, Consultora da
Assembléia Legislativa do
Estado de Mato Grosso

• Vereador Rodrigo Agostinho, da
Câmara Municipal de Bauru
(SP), Ambientalista do Instituto
Ambiental Vidágua

• André Lima, Advogado
Ambientalista do ISA – Instituto
Socioambiental

Data: 8 de dezembro de 2006
(sexta-feira)

9h – QUARTA MESA – CONTROLE
DE POLUIÇÃO E SANÇÕES
ADMINISTRATIVAS

Local: Plenário nº 8 (Anexo II –
Câmara dos Deputados)

• Coordenador: Deputado Sarney
Filho

• Apresentação/Relatoria: Ilídia
Martins Juras e Suely
Guimarães de Araújo,
Consultoras Legislativas da
Câmara dos Deputados

Expositores:

• Gustavo Trindade, Consultor
Jurídico do Ministério do Meio
Ambiente

• Pedro Chagas Lucca, Consultor
Legislativo da Assembléia
Legislativa de Minas Gerais

• Nicolao Dino de Castro e Costa
Neto, Procurador da República,
Professor da UnB

• 14h – GRUPOS DE TRABALHO
- GTs

GT   3 – Proteção das Florestas
Local: Plenário nº 8 (Anexo II –
Câmara dos Deputados)

GT 4 - Controle de Poluição e
Sanções Administrativas
Local: Plenário nº 10 (Anexo II –
Câmara dos Deputados)
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185 Luiz Carreira (PFL-BA)

Requer a promoção do Seminário sobre
Legislação Concorrente em Meio
Ambiente, em conjunto com o Grupo de
Trabalho de Apoio ao Programa de
Interação Legislativa desta Casa.

C O N T I N U A Ç Ã O

17h – PLENÁRIA FINAL –
Resultado dos GTs e
Encaminhamento dos
trabalhos

Local: Plenário nº 8 (Anexo II –
Câmara dos Deputados)

• Coordenadora: Ilídia Martins
Juras, Concultora Legislativa da
Câmara dos Deputados

• Relatores (Consultores
Legislativos da Câmara dos
Deputados):

• Maurício Schneider
• Ana Cristina Fraga da Silva

Schwingel
• Maurício Boratto
• Alessandra Valéria da Silva

Torres
• Roseli Senna Ganem
• Suely Guimarães de Araújo

18h – ENCERRAMENTO

186 Givaldo Carimbão (PSB-AL)
Requer a realização de reunião de
audiência pública com o objetivo de
debater o envio ilegal da flora brasileira
para o exterior.

04/10/2006 – Apresentação do
requerimento.

187 Luciano Zica (PT-SP)

Requer a realização de audiência pública
com a finalidade de debater o
monitoramento da rota sul de aves
migratórias e da possibilidade de chegada
do vírus da Influenza Aviária ao país por
intermédio de aves que, seguindo essa
rota, poderiam carrear esse vírus para
terras sul-americanas.

• 12/12/2006 – Realizado o evento,
com a participação dos seguintes
expositores:

• Expedito Luna, Diretor do
Departamento de Vigilância
Epidemiológica do Ministério da
Saúde

• Marcelo Mota, Coordenador de
Sanidade Avícola da Secretaria
de Defesa Agropecuária do
Ministério da Agricultura

• Leonardo Mohr, Analista
Ambiental do Ibama

• João Frederico Meyer,
Coordenador do Grupo de
Influenza Aviária da Unicamp
(Campinas-SP)

• Sílvio Evangelista, Analista da
Embrapa (Campinas-SP)

• Martin Sander, Ornitólogo do
Laboratório de Ornitologia e Aves
Marinhas da Unisinos (São
Leopoldo-RS)

• Joel Meyer, Gestor do Grupo de
Influenza Aviária da
Unicamp/Ecologia (Campinas-
SP)

• João Tomelin, Médico
Veterinário da União Brasileira
de Avicultura (Brasília-DF)
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188 Givaldo Carimbão (PSB-AL)

Requer a realização de audiência pública
com a finalidade de debater o
derramamento de óleo tóxico no Lago
Paranoá, no Distrito Federal

13/12/2006 – Apresentação do
requerimento.

20/12/2006 – Aprovado por
unanimidade.

Obs. O evento foi agendado,
inclusive com convite aos
expositores, porém cancelada
em face da impossibilidade da
presença da maioria dos
palestrantes.

189 Luiz Carreira (PFL-BA)

Requer o encaminhamento de Indicação ao
Poder Executivo sugerindo o
encaminhamento de Projeto de Lei  ao
Congresso Nacional especificando o local
para instalação da Usina Nuclear de Angra
III, em cumprimento á recomendação
judicial prolatada pelo Juiz Federal da
Subseção de Angra dos Reis em Ação Civil
Pública do Ministério Público Federal.

14/12/2006 – Apresentação do
requerimento.

20/12/2006 – Aprovado por
unanimidade.

Em 21/12/2006 encaminhada a
indicação à Presidência da
Câmara dos Deputados para o
envio da mesma ao Poder
Executivo. Na Câmara recebeu o
nº 9939/2006.
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1. Reunião do Conselho Superior de Meio Ambiente da FIESP, realizada no dia 24 de
janeiro de 2006, no Edifício Sede da Fiesp, em São Paulo.
Representante: Deputado LUCIANO CASTRO (PL-RR)

2. Reunião do Conselho Superior de Meio Ambiente da FIESP, realizada no dia 07 de
fevereiro de 2006, no Edifício Sede da Fiesp, em São Paulo.
Representante: Deputado LUCIANO ZICA (PT-SP)

3. III Congresso Brasileiro de Desenvolvimento Sustentável para a Indústria de Base
Florestal e de Geração de Energia – MADEIRA 2006, realizado nos dias 18 e 19 de abril
de 2006, em Brasília.
Representante: Deputado LUIZ CARREIRA (PFL/BA)

4. Reunião do GTI – Grupo Técnico Interinstitucional, para acompanhar a elaboração do
Plano Estratégico de Recursos Hídricos da Bacia dos Rios Tocantins e Araguaia,
realizado no dia 26 de abril de 2006, na Sede da Ana – Agência Nacional de Águas em
Brasília.
Representante: Deputado JORGE KOURY (PFL/BA)

5. Reunião do Conselho Superior de Meio Ambiente da FIESP, realizada no dia 30 de maio
de 2006, no Edifício sede da FIESP, em São Paulo.
Representante: Deputado GERVÁSIO SILVA (PFL-SC)

6. Reunião do Conselho Superior de Meio Ambiente da FIESP, realizada no dia 28 de junho
de 2006, no Edifício Sede da Fiesp, em São Paulo.
Representante: Deputado LUCIANO ZICA (PT-SP)

7. Seminário “Políticas para Conservação da Mata Atlântica” – Promovido pelo Ministério do
Meio Ambiente, em comemoração à Semana da Mata Atlântica, realizado no dia 03 de
junho de 2006, no Auditório da Ceplac – Comissão Executiva do Plano da Lavoura
Cacaueira, em Ilhéus.
Representante:  Deputado LUIZ CARREIRA (PFL/BA

8. Reunião do Conselho Superior de Meio Ambiente da FIESP, realizada no dia 25 de julho
de 2006, no Edifício Sede da Fiesp, em São Paulo.
Representante: Deputado LUCIANO ZICA (PT-SP)

9. Participação nas atividades comemorativas dos 25 anos do CONAMA, realizado no dia
31 de agosto se 2006, no Teatro do SESC, Vila Mariana, São Paulo/SP.
Representante: Deputado LUCIANO ZICA (PT-SP)

10. Décima-segunda Conferência das Partes (COP-12) na Convenção-Quadro das Nações
Unidas sobre Mudança de Clima e na Segunda Reunião das Partes no Protocolo de
Quioto (COP-MOP 2), realizadas no período de 12 a 19/11/2006
Representante: Deputado ANTÔNIO CARLOS MENDES THAME (PSDB-SP)
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11. Reunião do Conselho Superior de Meio Ambiente da FIESP, realizada no dia 28 de
novembro de 2006, no Edifício Sede da Fiesp, em São Paulo.
Representante: Deputado JORGE PINHEIRO (PL-DF)
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Reuniões presididas pelo Presidente anterior
Deputado Luciano Castro – PL/RO

PROPROSIÇÃO AUTOR EMENTA PARECER

PL-2789/2003 ELIMAR MÁXIMO
DAMASCENO

Dispõe sobre a
vedação da concessão
de patrocínio a eventos
que impliquem em atos
de abuso, maus-tratos,
ferimento, mutilação ou
sacrifício, bem como
qualquer outro tipo de
sofrimento a animais.

Em 08/03/06.
Aprovado o Parecer.
Parecer do Relator,
Dep. Jorge Pinheiro
(PL-DF), pela
aprovação.

PL-3990/2004 CARLOS NADER

Dispõe sobre a
instalação de
dispositivos hidráulicos
visando o controle e a
redução do consumo
de água e adota outras
providências.

Em 08/03/06.
Aprovado o Parecer
com Complementação
de Voto.
Parecer do Relator,
Dep. João Alfredo
(PSOL-CE), pela
aprovação deste.

PL-4038/2004 ANN PONTES

Torna obrigatória a
contratação de seguro
contra o rompimento de
barragens

Em 08/03/06.
Aprovado o Parecer,
com Complementação
de Voto.
Parecer do Relator,
Dep. Paulo Baltazar
(PSB-RJ), pela
aprovação, com
substitutivo.

PL-3192/2004 EDSON DUARTE

Transforma os
zoológicos e similares
existentes em centros
de proteção à vida
animal.

Em 19/04/06.
Aprovado o Parecer.
Parecer do Relator,
Dep. Hamilton Casara
(PSDB-RO), pela
aprovação.

PDC-2073/2005
COMISSÃO DE

RELAÇÕES
EXTERIORES E DE
DEFESA NACIONAL

Aprova o texto da
proposta de Emendas à
Convenção sobre
Prevenção da Poluição
Marinha por Alijamento
de Resíduos e Outras
Matérias.

Em 19/04/06.
Aprovado o Parecer.
Parecer do Relator,
Dep. Hamilton Casara
(PSDB-RO), pela
aprovação deste.



��

Reuniões presididas pelo atual Presidente
Deputado Luiz Carreira – PFL/BA

PROPROSIÇÃO AUTOR EMENTA PARECER

PL-3220/2000 LUIZ BITTENCOURT
Altera o art. 10 da Lei
nº 6.938, de 31 de
agosto de 1981.

Em 26/04/06.
Aprovado o Parecer.
Parecer do Relator,
Dep. Sandro Matos
(PTB-RJ), pela
aprovação deste.

PL-3549/2004 INÁCIO ARRUDA

Institui o Programa
Nacional de Combate e
Prevenção à
Desertificação e dá
outras providências.

Em 10/05/06
Aprovado o Parecer
com Complementação
de Voto, apresentou
voto em separado o
Deputado João Alfredo.
Parecer do Relator,
Dep. Edson Duarte (PV-
BA), pela aprovação,
com substitutivo.

PL-6381/2005

SENADO FEDERAL -
COMISSÃO ESPECIAL

"VALE DO SÃO
FRANCISCO

Dispõe sobre a Política
Nacional de Irrigação e
dá outras providências.

Em 17/05/06.
Aprovado o Parecer.
Parecer do Relator,
Dep. Sarney Filho (PV-
MA), pela aprovação,
com emenda.

PL-6608/2006 BERNARDO ARISTON Cria a Comenda do
Mérito Ambiental.

Em 17/05/06.
Aprovado o Parecer.
Parecer do Relator,
Dep. Jorge Pinheiro
(PL-DF), pela
aprovação.

PDC-2141/2006

COMISSÃO DE
RELAÇÕES

EXTERIORES E DE
DEFESA NACIONAL

Aprova o texto da
Convenção
Internacional relativa à
Intervenção em Alto-
Mar em casos de
Acidentes com Poluição
por Óleo, de 1969, e
seu Protocolo de 1973.

Em 24/05/06.
Aprovado o Parecer.
Parecer do Relator,
Dep. Luciano Zica (PT-
SP), pela aprovação.

PDC-1826/2005 MARINHA RAUPP

Autoriza o Poder
Executivo Federal a
implantar o Gasoduto
Urucu - Porto Velho, no
Estado de Rondônia.

Em 21/06/06.
Aprovado o Parecer.
Parecer do Relator,
Dep. Leonardo Monteiro
(PT-MG),                 pela
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PROPROSIÇÃO AUTOR EMENTA PARECER

aprovação deste, do
Substitutivo 1 da
CDHM, e do PDC
1827/2005, apensado.

PL-2258/1999 WILSON SANTOS

Dispõe sobre a
obrigatoriedade de
realização de estudo
prévio de auto-
sustentabilidade para
implantação de
assentamentos em
programas de reforma
agrária e dá outras
providências.

 Em 08/03/06, aprovado
o parecer, contrário, do
Deputado Luciano Zica,
ou seja, rejeitado o
projeto

PL-4012/2004 RONALDO
VASCONCELLOS

Institui a Reserva
Particular de
Recomposição
Ambiental.

Em 08/03/06, aprovado
o Parecer contrário do
Dep. Luciano Zica,
designado relator do
vencedor, ou seja,
rejeitado o projeto.

OBS.: O Dep. Antônio
Carlos Mendes Thame,
como relator,
apresentou parecer
favorável, com
emenda, o qual foi
vencido.

PRC-254/2005 HUMBERTO
MICHILES

Institui Comissão
Parlamentar de
Inquérito destinada a
apurar o desmatamento
na Amazônia.

Em 08/03/06, aprovado
o Parecer do
RELATOR,  Deputado
LEONARDO
MONTEIRO, pela
rejeição, ou seja
Rejeitado o Projeto.

PL-5964/2005 KÁTIA ABREU

Altera a Lei n° 11.105,
de 24 de março de
2005, que regulamenta
os incisos II, IV e V do
§ 1º do art. 225 da
Constituição Federal,
estabelece normas de
segurança e
mecanismos de
fiscalização de
atividades que
envolvam organismos
geneticamente
modificados - OGM e
seus derivados e

Em 21/03/06, aprovado
o Parecer contrário do
Dep. João Alfredo,
designado relator do
vencedor, ou seja,
rejeitado o projeto.

OBS.: O Dep. Oliveira
Filho, como relator,
apresentou parecer
favorável,  o qual foi
vencido.
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PROPROSIÇÃO AUTOR EMENTA PARECER

revoga artigos da Lei nº
10.814, de 2003, que
regulamentou o plantio
de soja geneticamente
modificada na safra de
2004.

PL-5236/2005 CARLOS NADER

Dispõe sobre a
utilização de madeira
apreendida para a
construção de
habitações populares e
dá outras providências.

Em 05/04/06, aprovado
o Parecer contrário do
Dep. Luciano Zica,
designado relator do
vencedor, ou seja,
rejeitado o projeto.

OBS.: O Dep. Oliveira
Filho, como relator,
apresentou parecer
favorável,  com
substitutivo, o qual foi
vencido.

PL-1876/1999 SÉRGIO CARVALHO

Dispõe sobre Áreas de
Preservação
Permanente, Reserva
Legal, exploração
florestal e dá outras
providências.

Em 19/04/06, aprovado
o Parecer contrário do
Relator,  Dep. Luciano
Zica, ou seja, rejeitado
o Projeto

PL-5876/2005 LUCIANO CASTRO
Dispõe sobre a Cota de
Reserva Florestal -
CRF.

Em 19/04/06, aprovado
o Parecer contrário do
Dep. Edson Duarte,
designado relator do
vencedor, ou seja,
rejeitado o projeto.

OBS.: O Dep. Jorge
Pinheiro,  como relator,
apresentou parecer
favorável,  com
emenda, o qual foi
vencido.

PL-2512/2003 RICARTE DE FREITAS

Estabelece normas
para a aplicação dos
percentuais da Área de
Reserva Legal das
propriedades
particulares, nos termos
que menciona, e dá
outras providências.

Em 10/05/06, aprovado
o Parecer contrário do
Relator, Dep. Fernando
Gabeira, ou seja,
rejeitado o projeto.

PL-4225/2004 CARLOS RODRIGUES Inclui parágrafo ao art.
29º e art. 32 da Lei n.ºEm 17/05/2006,
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PROPROSIÇÃO AUTOR EMENTA PARECER

9.605, de 12 de
fevereiro de 1998.

aprovado o Parecer
contrário do Relator,
Dep. Sarney Filho, ou
seja, rejeitado o
projeto.

PL-6550/2006 JOÃO HERRMANN
NETO

Disciplina a criação
amadora de aves
brasileiras e exóticas
em cativeiro, e dá
outras providências.

Em 17/05/06, aprovado
o Parecer contrário do
Relator, Dep. Sarney
Filho, ou seja, rejeitado
o projeto.

PL-5761/2005 LAURA CARNEIRO

Dispõe sobre a
obrigatoriedade de
utilização do
zoneamento ecológico-
econômico na
demarcação de terras
indígenas, na criação
de unidades de
conservação e na
implantação de
assentamentos rurais, e
dá outras providências.

Em 17/05/06, aprovado
o parecer contrário do
Deputado Sarney filho,
designado relator do
vencedor, ou seja,
rejeitado o projeto.

OBS.: O Dep. Jorge
Pinheiro,  como relator,
apresentou parecer
favorável, o qual foi
vencido.

PL 5974/2005 SENADO FEDERAL

Dispõe sobre incentivos
fiscais para projetos
ambientais

Aprovado o Parecer do
Relator, Dep. Carlos
Willian (PTC-MG), pela
aprovação deste, e do
PL 5162/2005,
apensado, com
substitutivo. Em
12/07/06

PL 6884/2006

COMISSÃO
PARLAMENTAR DE
INQUÉRITO
DESTINADA A
"INVESTIGAR O
TRÁFICO DE ANIMAIS
E PLANTAS
SILVESTRES
BRASILEIROS, A
EXPLORAÇÃO E
COMÉRCIO ILEGAL
DE MADEIRA E A
BIOPIRATARIA NO
PAÍS

Altera a pena cominada
a crimes ambientais,
previstos na Lei nº
9.605, de 12 de
fevereiro de 1998.

Aprovado o Parecer do
Relator, Dep. José
Carlos Aleluia (PFL-
BA), pela aprovação,
com emendas. Em
12/07/06.

PL 4179/2001 MARCUS AFONSO

Altera a Lei nº 9.393, de
19 de dezembro de
1996, que dispõe sobre
o Imposto sobre a
Propriedade Territorial
Rural - ITR.

Aprovado o Parecer do
Relator, Dep. Babá
(PSOL-PA), pela
aprovação deste, do PL
4507/2001, do PL
4561/2001, e do PL
1213/2003, apensados,
com substitutivo. Em
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PROPROSIÇÃO AUTOR EMENTA PARECER

08/11/06.

PL 3921//2004 NEUTON LIMA

Altera a Lei da Política
Nacional do Meio
Ambiente, prevendo o
prévio licenciamento da
importação de
substâncias e produtos
químicos, e dá outras
providências

Aprovado o Parecer do
Relator, Dep. Sarney
Filho, em audiência
prévia, pela aprovação
da exigência de prévio
licenciamento ambiental
para a importação de
substâncias e produtos
químicos, contra o voto
do Deputado Babá. Em
08/11/06.

PL 222/2003 POMPEO DE MATTOS

Torna obrigatória a
adição de álcool etílico
carburante ao óleo
diesel e dá outras
providências.

Aprovado o Parecer do
Relator, Dep. Max
Rosenmann (PMDB-
PR), pela rejeição
deste, e do PL
6117/2005, apensado.
Em 08/11/06.

PL 6177/2005 JÚNIOR BETÃO

Dispõe sobre o valor
das multas aplicáveis a
infrações ambientais
em propriedades rurais.

Aprovado por
unanimidade o Parecer
do Relator, Dep.
Leonardo Monteiro (PT-
MG), pela rejeição. Em
08/11/06

PL 6486/2006 SOCORRO GOMES

Altera o § 2º do art. 25
da Lei nº 9.605, de 12
de fevereiro de 1998, e
acresce outros
parágrafos

Aprovado o parecer do
Relator, Dep. Luiz
Alberto (PT-BA), pela
rejeição. Em 08/11/06

PL 6394/2005 SANDES JÚNIOR

Dispõe sobre a
construção de infra-
estrutura de
esgotamento sanitário e
de coleta, tratamento e
disposição final de
resíduos sólidos,
previamente à
implantação de
empreendimentos
turísticos situados em
áreas ecologicamente
sensíveis.

Aprovado por
unanimidade  o Parecer
do Relator, Dep. Edson
Duarte (PV-BA), pela
rejeição. 29/11/06

PL 72912006 SENADO FEDERAL

dispõe sobre o registro
dos circos perante o
Poder Público Federal
e o emprego de
animais da fauna
silvestre brasileira e
exótica na atividade

Aprovado por
unanimidade o parecer
do Relator, Deputado
Jorge Pinheiro (PL-DF),
pela aprovação do PL.
nº 7.291/06, com
Substitutivo, e pela
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PROPROSIÇÃO AUTOR EMENTA PARECER

circense rejeição de todos os
apensados. Em
20/12/2006

PL 5222/2005 ANSELMO

acrescenta o inciso VIII
ao art. 14 da Lei nº
9.985, de junho de
2000

Aprovado por
unanimidade o parecer
do Relator, Deputado
Jorge Pinheiro (PL-DF),
pela aprovação, com
Substitutivo. Em
20/12/2006

PL 7374/06 SENADO FEDERAL

dispõe sobre o
processo de fabricação
da cal, com o objetivo
de eliminar os riscos de
geração de compostos
poluentes

 Aprovado por
unanimidade o parecer
do Relator, Deputado
Hamilton Casara
(PSDB-RO), pela
aprovação. Em
20/12/2006

PL 614/03 MARIÂNGELA
DUARTE

define as diretrizes do
Programa Brasileiro de
Ecologia Molecular
para o Uso Sustentável
da Biodiversidade da
Mata Atlântica, da Zona
Costeira e Marítima, da
Amazônia, e outros
Biomas Nacionais, e dá
outras providências

Aprovado por
unanimidade o parecer
do Relator, Deputado
Hamilton
Casara(PSDB-RO),
pela aprovação, com
Substitutivo. Em
20/12/2006

PL 740/03
Dr. ROSINHA

altera a Lei nº 7.802, de
11 de julho de 1989,
que dispõe sobre a
pesquisa, a
experimentação, a
produção, a
embalagem e
rotulagem, o transporte,
o armazenamento, a
comercialização, a
propaganda comercial,
a utilização, a
importação, a
exportação, o destino
final dos resíduos e
embalagens, o registro,
a classificação, o
controle, a inspeção e a
fiscalização de
agrotóxicos, seus
componentes e afins, e
dá outras providências

Aprovado por
unanimidade o parecer
do Relator, Deputado
Babá (PSOL-PA), pela
aprovação, com
emenda, e pela rejeição
do substitutivo da
Comissão de
Agricultura, Pecuária,
Abastecimento e
Desenvolvimento Rural.
Em 20/12/2006

PL 2154/03
CORONEL ALVES

dispõe sobre inspeção
anual de segurança nos
tanques subterrâneos
de armazenagem de
combustíveis e
gasodutos, e dá outras
providências

Aprovado o parecer do
Relator, Deputado
Jorge Pinheiro (PL-DF),
pela aprovação, com
emenda, contra o voto
do Deputado Hamilton
Casara. Em 20/12/2006
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PROPROSIÇÃO AUTOR EMENTA PARECER

PL 3621/04 CARLOS NADER

Dispõe sobre a
obrigatoriedade da
Inspeção anual de
segurança nos tanques
subterrâneos de
armazenagem de
combustíveis
automotivos e nos
gasodutos
subterrâneos de
propriedade pública ou
de empresas privadas
no âmbito do Território
Nacional e dá outras
Providencias

Aprovado o parecer do
Relator, Oliveira Filho
(PL-PR), pela
aprovação, contra o
voto do Deputado João
Alfredo (PSOL-CE). Em
20/12/2006

INDICAÇÃO Nº 9939/06

COMISSÃO DE MEIO
AMBIENTE E

DESENVOLVIMENTO
SUSTENTÁVEL

Sugere à Ministra-
Chefe da Casa Civil da
Presidência da
República o
encaminhamento de
Projeto de Lei ao
Congresso Nacional
que especifique o local
para instalação da
Usina Nuclear de Angra
III

Em 14/12/2006 –
apresentação do
Requerimento nº
189/06, do Deputado
Luiz Carreira propondo
o encaminhamento da
Indicação.

Em 20/12/2006 –
Aprovado, por
unanimidade o
requerimento, com a
respectiva Indicação

Em 21/12/2006 –
Enviada a Indicação à
Presidência da Câmara
dos Deputados para
providenciar o envio da
mesma ao Poder
Executivo.
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Atualização em 19.12.2006

Nº DATA INTERESSADO ASSUNTO PROVIDÊNCIAS

1 06/03 MARIA

Solicita informação de lei federal
que verse sobre descarte e
lâmpadas queimadas.

• Envia ao interessado pesquisa
sobre o andamento de proposições
pertinentes ao tema  na Câmara
dos Deputados.

2 09/03 CRISTINA
AMICHETTI

Questionamento sobre educação
ambiental nas escolas, reciclagem
e sobre preservação da natureza.

� Envia ao interessado pesquisa da
lei federal existente sobre educação
ambiental,  compromisso
empresarial com a questão da
reciclagem e programas educativos
no âmbito nacional, além das
proposições em andamento na
Câmara dos Deputados.

3 20/03
HELENA
FROCHT
DREZNER

Solicitação de criação de
proposição que fiscalize as
empresas que produzem produtos
que poluem o meio ambiente
(coleta e reciclagem) e inclusão do
tema no currículo escolar.

� Envia ao interessado teor de leis
federais sobre Educação nas
escolas e sanções penais e
administrativas para aqueles que
poluem o meio ambiente, além das
proposições em andamento na
Câmara dos Deputados. Informa,
também, sobre o compromisso
empresarial da CEMPRE com a
questão da reciclagem, além das
campanhas educativas promovidas
no âmbito nacional.

4 17/04 LARISSA

Elogios à atuação da Ministra do
Meio Ambiente Marina Silva
enviados a CMADS.

� Informa à interessada que os
elogios feitos à Ministra do Meio
Ambiente, Marina Silva, foram
retransmitidos.

5 20/04 SILVANA

Denúncia sobre contaminação  de
plantas medicinais na Fundação
Padre João Peter na cidade de
Lucas do Rio Verde – MT.

• Informa ao interessado que a
CMADS  enviou ofícios ao Prefeito
de Lucas do Rio Verde/MT e ao
Secretário de Meio Ambiente de
Mato Grosso para análise e
providências cabíveis.

6 03/05

JOICE
APARECIDA
NOGUEIRA E
FERNANDA G.
DE TOLEDO

Denúncia sobre maltrato de
animais durante treinamento em
cirurgia videolaparoscópica.

• Informa às interessadas que oficiou
a Secretaria de Estado Meio
Ambiente de Goiânia e o Presidente
da Sociedade Brasileira de
Videocirurgia – SOBRACIL para
averiguação e providências da
denúncia.

7 03/05 JOSÉ LUIZ
COUTINHO

Denúncia sobre destruição de
dunas em Stella Maris.

• Informa ao interessado que a
CMADS acionou o Prefeito da
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Nº DATA INTERESSADO ASSUNTO PROVIDÊNCIAS

cidade de Salvador, a Diretora do
Centro de Recursos Ambientais  -
CRA e o Superintendente de Meio
Ambiente de Salvador/BA
solicitando a adoção das
providências cabíveis.

• 24/05 – Enviado ao interessado
cópia do Ofício DIFIS-DS
01217/2006 do Centro de Recursos
Ambientais – CRA, em resposta ao
nosso OF. REC nº 007-C/06.

9 17/05 MARI
MORRISSET

Manifestação de repúdio à
vivissecção de animais.

• Informa ao interessado sobre a
inexistência de norma específica
para experiências científicas; envia
cópia de lei federal genérica sobre o
assunto e a tramitação de
proposições alusivas ao tema nesta
Casa.

10 15/05
ANA MARIA
BISPO DOS
SANTOS

Eleição do Presidente da CMADS e
nascente do Rio Contas – Serra da
Tromba/BA

• Informa ao interessado sobre o
andamento de Projeto de Lei em
tramitação nesta Casa, e que
oficiou o Centro de Recursos
Ambientais – CRA/BA, a Secretaria
de Meio Ambiente e Recursos
Hídricos (SEMARH/BA) e a
Secretaria de Agricultura, Irrigação
e Reforma Agrária (SEAGRI/BA)
solicitando a adoção de
providências.

11 02/06
REINALDO
APARECIDA
FONSECA

Denúncia sobre derramamento de
resíduo tóxico em logradouro
público.

• Informa ao interessado sobre o
envio da denúncia ao IBAMA, à
Fundação Estadual do Meio
Ambiente de Minas Gerais – FEAM
e ao Secretário de Estado de Meio
Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável de Minas Gerais para
análise e providências cabíveis.

• 31/07 – Enviado ao interessado
cópia do Ofício CAD nº 1349/2006
da FEAM – Fundação Estadual do
Meio Ambiente, em resposta ao
nosso OF. REC nº 011-C/2006.

12 19/06

EVANDRO
ARANTES
SOARES, Pres.
da Fundação
Comunitária
Cultural do Meio
Ambiente –
FUCOMA

Denúncia sobre o aterro sanitário
na Fazenda Olaria da Comunidade
de Serrinha/MG

• Informa ao interessado sobre o
envio de ofícios à Prefeitura de
Formiga/MG, à Secretaria de Meio
Ambiente do Estado de Minas
Gerais e à Coordenadoria de Meio
Ambiente do Ministério Público de
Minas Gerais, solicitando adoção de
medidas cabíveis.

• 27/07 – Enviado ao interessado
cópia do Ofício nº
486/2006/PRMG/SOTC/ZCTS, da
Procuradoria da República de Minas
Gerais, em resposta ao nosso OF.
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Nº DATA INTERESSADO ASSUNTO PROVIDÊNCIAS

REC 012 C/2006.

13 20/06 RENILSON
SOARES

Denúncia sobre a poluição
causada pela Usina Paraíso na
cidade de Tocos-Campos dos
Goitacazes/RJ.

• Informa ao interessado que a
CMADS oficiou o IBAMA, a
Secretaria de Meio Ambiente do
Estado do Rio de Janeiro e a
Prefeitura de Campos de
Goitacazes-RJ solicitando
averiguar a denúncia e adotar as
providências necessárias.

• 1º de agosto – Enviado ao
interessado cópia do  Ofício nº
622/06 do Gabinete do Secretário
Municipal de Meio Ambiente e
Defesa Civil – Prefeitura Municipal
de Campos dos Goytacazes do
Estado do Rio de Janeiro, em
resposta ao nosso OF. REC 013
B/2006.

14 05/09 PEDRO DE
ARAÚJO GAMA

Encaminha abaixo-assinado contra
a criação do Parque Nacional das
Nascentes do Rio Parnaíba.

• Informa ao interessado que a
CMADS encaminhou
correspondência com cópia do
abaixo-assinado à Ministra do Meio
Ambiente, Marina Silva, na qual
foram solicitadas providências.

15 03/10 DEODORO
FIÚZA FURTADO

Repúdio ao Projeto de Lei de
Posse Responsável – PL 121/1999
(impedimento de esterilização e
extinção dos cães da raça “Pit bull”)

� Envia ao interessado resultado de
pesquisa com a tramitação da
proposição sobre a qual há
reclamação e informa ao mesmo
que os parlamentares integrantes
da CMADS foram informados de tal
manifestação em relação ao PL
121/1999.

16 17/11
LUIZ ROGÉRIO
ALVES
FERREIRA

Denúncia sobre poluição ambiental
causada por usina de asfalto
instalada no município de São
Pedro da Aldeia, no Rio de Janeiro.

� Informa ao interessado que a
CMADS encaminhou ofícios à
Prefeitura de São Pedro da Aldeia,
à Secretaria de Estado de Meio
Ambiente do Rio de Janeiro e à
Fundação Estadual de Engenharia
do Meio Ambiente – FEEMA/RJ.

17 17/11 WILLIAM BRUNO

Denúncia sobre despejo de esgoto
“in natura” numa área de 18.000 m²
no bairro Cacuia, em Niterói/RJ.

� Informa ao interessado que a
CMADS encaminhou ofícios à
Prefeitura de Niterói, à Secretaria
de Estado de Meio Ambiente do Rio
de Janeiro, à Superintendência do
IBAMA do Rio de Janeiro, ao
Instituto Estadual de Florestas –
IEF, e à Fundação Estadual de
Engenharia do Meio Ambiente –
FEEMA/RJ.
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Atualização em 19.12.2006

Nº DATA INTERESSADO PROVIDÊNCIAS/ ASSUNTO

1 11/01 FRANCIMAR PEREIRA DA S.
SANTOS

• Enviado ao interessado documento elaborado pelo
Conselho Consultivo do Parque Nacional Montanhas do
Tumucumaque – PNMT, referente ao Projeto de Lei que
“institui o Plano de Desenvolvimento Regional dos
Munícipios do Entorno do Parque Nacional Montanhas
do Tumucumaque, no Estado do Amapá.

2 17/01

MARIA INÊS DOLCI,
Coordenadora do
Departamento Jurídico do
PRO-TESTE

Informado à interessada o envio de Ofício ao Secretário-
Executivo do CONAMA-Claudio Langone, solicitando a
inclusão na pauta do CONAMA a discussão sobre a
alteração dos índices estipulados no art. 6º da
Resolução do CONAMA 257/99, que serve de
parâmetro para a obrigatoriedade dos estabelecimentos
e redes de assistência técnica serem obrigados a
recolherem pilhas e baterias.

3 e 3-
A 07/02 LUIZ CARLOS BOMTEMPO

• Informado ao interessado o envio de ofícios aos
Deputados Moreira Franco, Relator, no âmbito da
Comissão de Finanças e Tributação, do Projeto de Lei
nº 5.855/05 – do Sr. Jorge Bornhausen -  que “Altera a
Lei nº 9.504, de 30 de setembro de 1997, que
estabelece normas para as eleições, para dispor sobre o
processo e o financiamento eleitoral”, e ALEXANDRE
COSTA, Presidente da Comissão Especial da Reforma
Política, solicitando analisar a inclusão de sugestões
encaminhados pelo Sr. Bomtempo sobre inclusão, no
referido Projeto de Lei e na  proposta de reforma
política, de proibição de realização de carreatas em
campanhas eleitorais para reduzir a poluição sonora,
atmosférica, consumo de combustíveis e garantia de
segurança e tranqüilidade aos cidadãos.

5 e 5-
A 11/04 Vereador WASHINTON

GRANATO

• Informado ao interessado  o envio de ofício à Ministra do
Meio Ambiente, Marina Silva, solicitando informações
sobre as providências tomadas em relação ao Relatório
da Comissão Especial Parlamentar nº 2674, de 8 de
dezembro de 2003, da Câmara Municipal de Volta
Redonda/RJ, que trata de contaminação de residentes
do bairro de Volta Grande IV por resíduos tóxicos
oriundos de um aterro da Companhia Siderúrgica
Nacional localizado próximo ao bairro.

6 19/04 FÁBIO TEODORO DE SOUZA

• Informado ao interessado que o pedido de pesquisa
sobre flora medicinal, fármacos, princípio ativo e outros
para auxiliar-lhe na elaboração de sua monografia foi
enviada ao CEDI-Centro de Documentação e
Informação desta Casa. Informa, ainda, alguns sítios
que poderão servir de subsídios.
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Nº DATA INTERESSADO PROVIDÊNCIAS/ ASSUNTO

7 02/05 MANOEL ARAÚJO

• Informado ao interessado que a realização de Audiência
Pública para debater a gestão da APA do Planalto
Central e sua transferência para os Governos do Distrito
Federal de Goiás será realizada no próximo dia
18/05/2006, às 10h, em local a ser definido.

8 02/05 LUÍS CÉSAR MODESTO DO
ROSÁRIO

• Informado ao interessado como acessar na “Página da
Comissão” o Relatório Final do Grupo de Trabalho que
tratou da Fiscalização Nuclear no Brasil.

9 24/05 ANDRÉA  AGUIAR

• Informado à interessada sobre os procedimentos para a
criação de Grupos de Trabalhos no âmbito da CMADS.
Informa, também, outras formas de participação da
sociedade na elaboração legislativa.

10 20/06 DISIRÉE RUAS

• Encaminhadas à interessada as respostas aos seus
questionamentos sobre o papel e atuação  da
Comissão,da Comissão de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável, bem como sobre temas
importantes considerados urgentes e os principais
entraves na apreciação dos mesmos.

11 21/06 PATRÍCIA FOCHESATO
CINTRA SILVEIRA

• Informado à interessada que já há vários projetos sobre
tráfico de animais silvestres em tramitação na Câmara
dos Deputados; informa, ainda, que há iniciativas
importantes do IBAMA e de uma ONG, a Rede Nacional
Contra o Tráfico de Animeis Silvestres – RENCTAS.

12 13/11 ANTÔNIO GUEIROS
SILVEIRA

• Informado ao interessado sobre a existência do Projeto
de Lei n° 203, de 1991, que trata dos resíduos de
serviços de saúde. Informado, ainda, que o Conselho
Nacional de Meio Ambiente  (CONAMA) tem
regulamentado alguns tipos de resíduos.

13 20/11 IGOR VASCONCELOS PEIXE

• Informado ao interessado que tal correspondência
deveria ter sido encaminhada ao Centro de Controle de
Zoonoses da Secretaria Municipal de Saúde da cidade
do mesmo – órgão responsável pela solução dos
problemas apresentados.

14 20/11 ÁLVARO MOACIR CAZULA • Informado ao interessado que o Projeto de Lei n° 121/99
foi aprovado e encaminhado ao Senado Federal.

15 20/12 JEOAQUIS SILVA ROCHA

• Informado ao interessado o envio de ofício à
Superintendência Regional do INCRA em Roraima para
analisar a solicitação de criação do Projeto de
Assentamento Sustentável Patoá, no Município do
Cantá, conforme pleito do interessado.

• Enviada resposta do INCRA ao interessado informando
que foi aberto o Processo nº 54390.002760/2006-38
para a criação do referido Projeto de Assentamento.
Esclarece ainda que após o INCRA receber os recursos
do SIAFI, enviará equipe par a realização de vistoria “in
loco”, para apurar as denúncias apresentadas.

S/Nº 12/01 MARCIO FREITAS
• Encaminhada cópia da ata da audiência pública

realizada em novembro de 2005 sobre contaminação
por agrotóxicos nos cerrados do Piauí.

S/Nº 22/03 RICARDO

• Informa ao interessado que a solicitação para participar
como expositor do Seminário com o fim de debater a
política de abastecimento e preço do álcool combustível
deverá ser enviado ao Deputado Luciano Zica, autor do
Requerimento 166/2006 de sua autoria.
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S/Nº 31/03 RENATO VASCONCELOS DE
OLIVEIRA

• Prestada informações a respeito da aprovação do
Relatório Final sobre Fiscalização e Controle do Setor
Nuclear e de sua tramitação nesta Casa.

S/Nº 12/04 ANNA FERREIRA DE
ALMEIDA LOPES

• Informado sobre o acesso à página da CMADS com o
fim de pesquisar sobre o Relatório Final do Grupo de
Trabalho sobre Carcinicultura.

S/Nº 25/04 ALEX ROBERT
• Reenviado solicitação ao Ministéro do Meio Ambiente

que solicita recursos materiais tais como: computadores,
mesas, cadeiras, armários, entre outros.

S/Nº 08/05 RENATA LAMEU BEDESCHI
• Reenviado e-mail  que solicita publicações e materiais

na área jurídica e política à CCJC, tendo em vista o
assunto ser maisinerente a ela.

S/Nº 07/06 NIVARDON NEPOMUCENO

• Informado ao interessado que sua monografia intitulada
“A tributação sobre o setor de reciclagem de resíduos
sólidos e a incapacidade contributiva das associações e
cooperativas de catadores – uma sociedade em busca
da sustentabilidade”  foi enviada ao Excelentíssimo
Senhor Deputado Carlos William, relator de projeto no
âmbito desta Comissão sobre o assunto.

S/Nº 12/06 DEBORA FETTERMANN
• Informado à interessada como acessar a página da

Câmara dos Deputados para obter informações sobre
os trabalhos desenvolvidos por esta Comissão.

S/Nº 14/06 FRANCISCO PAULINO
• Prestadas informações sobre o acesso dos trabalhos

apresentados pelos palestrantes sobre o Seminário IR
Ecológico na página desta Comissão.

S/Nº 19/06 CLÓVIS FRANCO DE SOUZA

• O interessado enviou sugestão da necessidade de
aumentar a população de peixes no Rio Paranapanema.
Após gestões deste Órgão o interessado envia elogios
ao trabalho desempenhado pela Comissão.

S/Nº 10/08 EUGÊNIA CABRAL • Enviado relatórios da CMADS referentes aos anos de
2001, 2002, 2004 e 2005.

S/Nº 27/10 JOÃO BATISTA DE SOUZA
LIMA

• O interessado solicita que uma comissão de
parlamentares visitem o bairro Belmonte para
constatarem o problema de poluição provocado pelo
córrego do Bugil. A Comissão orientou o interessado
procurar Deputados representantes do Estado do Rio de
Janeiro, em face da realização de visitas externas ser
necessário a constituição de um Grupo de Trabalho
específico.

MANIFESTAÇÕES

Assunto/Providências Quantidade

Contra o Projeto de Lei que dispõe sobre a proteção da Mata Atlântica. Cópias das
manifestações foram enviadas ao Relator da matéria no âmbito desta Comissão
para conhecimento e providência cabíveis.

88
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Nº
REQ AUTOR EMENTA INTEGRANTES ANDAMENTO

171/06
Edson
Duarte –
PV/BA

Requer a constituição de
grupo de trabalho para
acompanhar a
implementação das ações
propostas no relatório do
Grupo de Trabalho criado
para tratar de segurança e
fiscalização na área
nuclear.

Aguarda a designação
dos parlamentares
para integrarem do GT

11/04/2006 –

Apresentação do
requerimento.

19/04/2006 – Aprovado
por unanimidade.

Nº
REQ AUTOR EMENTA INTEGRANTES ANDAMENTO

173/06
Jorge
Pinheiro-
PL/DF

Requer a constituição de
Grupo de Trabalho
destinado a promover
estudo e
acompanhamento, com o
objetivo de apresentar
soluções para o processo
de licenciamento ambiental
da UHE Barra Grande.

Deputado OLIVEIRA
FILHO(PL-PR) –
Coordenador
Deputado JORGE
PINHEIRO (PL-DF) –
Relator
Deputado SANDRO
MATOS (PTB-RJ)
Deputado SARNEY
FILHO (PV-MA)
Deputado GERVÁSIO
SILVA (PFL-SC)

12/04/2006 - Apresentação
do requerimento nº
173/2006.

19/04/2006 - Aprovado o
requerimento por
unanimidade.
15/05/2006 – enviado
Ofício nº 73/06 ao
Presidente do IBAMA
solicitando a
complementação das
informações prestadas ao
Requerimento de
Informações nº 3.471/05,
enviado anteriormente, por
meio da  Mesa Diretora da
Câmara dos Deputados

28/07/06 – Recebimento
do Ofício 664/06/GP-
IBAMA contendo  algumas
informações
complementares ao
Requerimento de
Informações nº 3.471/06.
Na mesma data, enviada
cópia das informações ao
Deputado Jorge Pinheiro,
Relator do GT
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REQ AUTOR EMENTA INTEGRANTES ANDAMENTO

Em 31/10/2006 - Recebido
do Consultor Legislativo da
Casa, Maurício Schneider,
designado para assessor o
GT, resumo do processo
nº 02001.004129/2005-25,
referente ao requerimento
de informações nº
3.471/05.

Em 03/11/2006 – Recebido
do Consultor Legislativo
Maurício Schneider,
resumo da reunião de
audiência pública
promovida por esta
Comissão em 30/08/2005.

169/06
Sandro
Matos-
PTB/RJ

Requer a constituição de
Grupo de Trabalho
destinado a realizar estudos
sobre a contaminação  por
substâncias tóxicas,
especialmente pó de broca,
dos moradores da Cidade
dos Meninos, em Duque de
Caxias/RJ e visitar a região

Deputado SANDRO
MATOS(PTB-RJ) –
Coordenador
Deputado BABÁ(PSol-
PA) – Relator
Deputado FERNANDO
GABEIRA (PV-RJ)

24/03/2005 –
Apresentação do
requerimento.

05/04/2006 – Aprovado
por unanimidade.
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Nº
REQ AUTOR EMENTA INTEGRANTES ANDAMENTO

79/04

Edson Duarte
(PV-BA)
e outros

Solicita que seja
ratificada a
constituição de Grupo
de Trabalho criado em
2004 para discutir a
estrutura de
fiscalização na área
nuclear e apresentar
propostas.

Dep. Edson Duarte-
Relator

Deputado Paulo Baltazar
(Coordenador)

Dep. Fernando Gabeira
Deputado Sarney Filho ]
Deputado Luciano Zica.

Obs.: A composição do
Grupo de Trabalho
permaneceu a mesma
do ano de 2004.

30/11/2004 - Apresentação do requerimento nº
76/2004.
08/12/2004 - Aprovado por unanimidade.
23/02/2005 – Apresentação do requerimento nº
79/2005.
09/03/2005 - Aprovado, por unanimidade.
31/03/2005 – aprovado, pela Comissão roteiro, de
atividades do Grupo de Trabalho.
04/04/2005 – O Gruo de Trabalho, representado
pelos Deputados Edson Duarte e Paulo
Baltazar , na Universidade Federal do Rio de
Janeiro, ouviram, pela manhã, os Senhores
Rogério dos Santos Gomes, Presidente da
Associação dos Fiscais de Radioproteção e
Segurança Nuclear, e  o Professor LUIZ
PINGELI ROSA, professor do Departamento. de
Física, Coope/RJ, ex-presidente da Eletrobrás.
A partir das 13:30h, na PUC/RJ, Departamento
de Física, ouviram  o Professor ANSELMO
PÁSCOA, físico nuclear, ex-diretor da
Comissão Nacional de Energia Nuclear (CNEN).
05/04/2005 - O Gruo de Trabalho, também
representado pelos Deputados Edson Duarte e
Paulo Baltazar, na Cidade de Goiânia,  das 8 às
9h, visitaram o local do acidente com o Césio
137. A partir das 9h, no Auditório do Ministério
Público, ouviram representantes das seguintes
entidades: Associação das vítimas do Césio
137, Comissão de Direitos Humanos da OAB,
Fórum das entidades radiológicas (Focar),
Ministério Público de Goiás, Sindicato dos
trabalhadores da construção de estradas de
Goiás, Conselho Regional de Psicologia,
representantes da Vigilância Sanitária, Polícia
militar e Corpo de Bombeiros, além da
superintendência local da CNEN.
15/04/2005 – O Grupo de trabalho, representado
pelos Deptuados Edson Duarte e Luciano Zica,
ouviram, em São Paulo, pela manhã, no
Ministério do Trabalho, situado à Rua Martins
Fontes, 109, 9º andar, foram entrevistados os
Senhores Dra. Fernanda Gianasi, Auditora
Fiscal do Ministério do Trabalho, e Dr. Luiz
Carlos Menezes, Professor da Universidade de
São Paulo/USP e Conselheiro da Sociedade
Brasileira de Física. No período da tarde, na
Cidade de Campinas, na Secretaria de Cultura,
ouviram os Senhores Dr. Rogério Cerqueira
Leite, Professor da Universidade de Campinas
e Presidente do Laboratório Nacional  Luz
Sincrotron, e Dr. Éden Ruga, Especialista em
Fontes Radiológicas.
28/04/2005 – O Grupo de Trabalho representado
pelo Deputado Edson Duarte, no Gabinete da
Presidência desta Comissão, ouviu os
Senhores SANDRA CECÍLIA MYANO E RONEY
CÉSAR DE MORALES, Consultores da
Coordenadoria de Licenciamento
Ambiental/DILIQ/IBAMA; ODAIR DIAS
GONÇALVES, Presidente da CNEN – Comissão
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Nacional de Energia Nuclear/Ministério da
Ciência e Tecnologia; IVENS DRUMONT,
Consultor da Secretaria de Vigilância da Saúde-
MS; e RINALDO MARINHO COSTA LIMA,
Diretor do Departamento de Segurança e Saúde
do Trablaho/TEM
14/06/2005 – realizada Reunião de Audiência
Pública “para discutir sobre a segurança e
fiscalização  na área nuclear”, tendo como
expositores os Senhores JOSÉ MANUEL DIAZ
FRANCISCO, Coordenador de Comunicação e
Segurança da Eletronuclear – Eletrobras
Termonuclear S.A.; CARLOS FERREIRA, Chefe da
Divisão Técnica do Clube de Engenharia do Estado
do Rio de Janeiro; SÉRGIO LEITÃO,
Representante da Associação Civil Greenpeace;
GUNTER ANGELKORTE, Representante da
Diretoria Colegiada da Asen – Associação dos
Empregados da Eletronuclear; IVAN MARCELO
NEVES, Coordenador Executivo da Sapê -
Sociedade Angrense de Proteção Ecológica; e
ALFREDO TRANJAN FILHO, Diretor de Pesquisa e
Desenvolvimento da CNEN - Comissão Nacional de
Energia Nuclear.
20/10/2005 – realizada reunião de audiência
pública destinada a discutir a contaminação por
urânio e tório dos trabalhadores da antiga empresa
Nuclemon de São Paulo, tendo como expositores .
os Senhroes LUIZ FERNANDO DE CARVALHO
CONTI, Diretor do Instituto de Radioproteção e
Dosimetria da CNEN – Comissão Nacional de
Energia Nuclear, representando o Presidente
Odair Dias Gonçalves; ROBSON SPINELLI
GOMES, Gerente de Meio Ambiente, Proteção,
Qualidade e Saúde Ocupacional da INB –
Indústrias Nucleares do Brasil S.A., representando
o Presidente Roberto Garcia Esteves; MARIA
VERA CRUZ DE OLIVEIRA, Coordenadora do
Projeto Nuclemon e médica do Centro de
Referência em Saúde do Trabalhador de Santo
Amaro, da Prefeitura de São Paulo-SP; JOSÉ
VENÂNCIO ALVES, membro da Comissão dos ex-
Funcionários da antiga Nuclemon; e HÉLIO
RODRIGUES DE ANDRADE, Diretor do Sindicato
dos Trabalhadores nas Indústrias Químicas,
Farmacêuticas, Plásticas e Similares de São
Paulo.
31/10 e 01/11/2005 – O Grupo de Trabalho,
representado pelo Deputado Edson Duarte,
realizou viagem para Caitité/BA  para ouviar a
população local e realizar visita às instalações da
INB-Mineração, com o objetivo de obter uma
avaliação da situação atual sobre a fiscalização e
segurança nuclear daquela empresa.
Em 07 e 08/11/2005 – O Grupo de Trabalho,
representado pelos Deputados Edson Duarte e
Paulo Baltazar, ouviram as entidades e Órgãos de
Angra dos Reis em reunião realizada no dia 07, às
19h, no Colégido CEAV. No dia 08, pela manhã,
realizaram visita às Usinas Nucleares de Angra
dos Reis e, à tarde, seguiram para a Cidade de
Rezende, onde visistaram a Indústria da INB.
Em 21/03/2006 - aprovado, por unanimidade,
em reunião deliberativa desta Comissão, o
Relatório Final do Grupo de Trabalho,
apresentado pelo Deputado Edson Duarte (PV-
BA)
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Em 11/04/2006 – Apresentação do requerimento nº
171/06, pelo Deputado Edson Duarte, propondo a
constituição de novo grupo de trabalho destinado a
acompanhar a implementação das ações propostas
no relatório do Grupo de Trabalho criado para tratar
de segurança e fiscalização na área nuclear.
Em 19/04/2006 – Aprovado por unanimidade

OBS.: Aguarda o Presidente da Comissão, Deputado
LUIZ CARREIRA, designar os parlamentares para
integrar o Grupo de Trabalho


